## Ecole, sociétés et clubs

#### L'école

En 1929, Mme Dubois était la directrice de l'école.

L'école ouvrait du lundi au samedi jusque 17 heures, les enfants n'avaient pas classe le jeudi. Les filles et les garçons étaient séparés.

Il y avait deux classes de filles âgées de 5 ans à 12 ans (certificat d'études) rue de Bollezeele puis passage à 3 classes.

Les garçons étaient scolarisés rue Morseley.

Le flamand était parlé entre les deux guerres, mais le français était obligatoire à l'école. A noter, les enfants portaient une blouse.

Pour la nouvelle année, les enfants préparaient des « compliments » pour leur parrain et leur marraine.

Au certificat d'études, les enfants étaient récompensés d'abord à l'école des filles et ensuite à l'école des garçons, l'abbé Verschaeve offrait aux meilleurs un dictionnaire « tout en un ».



le certificat d'études

Mr Druel a été directeur de l'école des garçons et Mme Depriester directrice de l'école des filles. L'école disposait de deux logements de fonction : un à côté et un à l'étage.

Pendant la guerre, les allemands casernaient en haut de l'école et venaient écouter les enfants chanter la Marseillaise.

## D'anciennes photos de classe, reconnaissez-vous quelqu'un?



Année 1931 : instituteur Mr Vanlerberghe



tif de gauche à droite : a l'arrière plan, Lucienne Depriester, Jeanne-

# Transmission du patrimoine

Le club des aînés organise le eudi 29 mars à 14 h, à la salle olyvalente, une réunion d'inormation sur le thème « La ansmission du patrimoine ».

M. Gilles Divry et M. Hervé eleu, représentant les A.G.F. .G. Vie viendront vous parler

biens.

Maître Bouin, notaire, sera également présent pour répondre aux diverses questions.

## Résultats football

Marie Walspeck, Renée Dycke, Denise Hennegraeve, Josette Vandevoorde, Cécile Sryve, Cécile Carton, Odette Duboc, Sylviane Vancayselle. Au milieu: Mile Cloet, institutrice, Paulette Dauchy, Jeanne-Marie Joos, Françoise Pyck, Aimé Colpaert, Suzanne Waselingue, Liliane Ryckebusche, Christiane Delabaere, Thérèse Carton, Françoise Depriester, Marie-Josephe Hugoo. Au premier plan: Jeanne Strastzeele, Alice Waselingue, Cécile Caryon, Edith Vandamme, Marie-Ange Lefèvre, Denise Pyck, Albertine Desoutter, Rolande Rubreck, Cécile Mallevay, Monique Calpaert.

Cette photo a été prêtée par Mme Jeanne-Marie Mercier.

Année 1946: institutrice Melle Cloet



Année 1948 : instituteur Mr Clermont



Dans les années 1950 : institutrice Mme Neuman



Dans les années 1950 : Mme Depriester



1986 : institutrice Mme Vannobel



Année ?: institutrice Mme Devaux

### Les fêtes à l'école

Pas d'école sans fêtes...les parents aiment voir leurs enfants sur scène que ce soit du théâtre, des danses.





Théâtre à l'intérieur





Théâtre et danses à l'extérieur





### Départs en retraite



1989 : départ en retraite de Mme Depriester, directrice



1997 : départ en retraite de Mme Devaux, institutrice

### Et des cantinières Lucienne et Jacqueline

## Zegerscappel

#### Remise de cadeaux

Après la municipalité et le personnel communal, ce sont les parents d'élèves, les enseignants et les écoliers qui mirent Mme Ryckebusch, "la cantinière" à l'honneur voici quelques jours au cours d'une petite réception.

Cela ne se fit pas sans une petite larme de la nouvelle retraitée; pour la dernière fois dans la cantine, au milieu des écoliers, où elle a travaillé depuis près de trente ans, toujours aux petits soins pour ceux-ci.

Assistaient à cette cérémonie M. Bécue, maire, et M. Ryckebusch, adjoint.



## Zegerscappel

Les enfants de l'école lui avaient offert une broche avant les vacances

# Départ à la retraite de la cantinière

Une réception a été organisée en l'honneur de Jacqueline Delabaere, cantinière, admise à faire valoir ses droits à la retraite.

M. Bécue, maire, a rappelé ses états de service : la municipalité et la population n'ont eu qu'à se louer et à se féliciter de ses services. Entrée en service à la commune, Mme Delabaere avait le grade d'agent d'entretien. La commune lui a offert un téléviseur, le comité des fêtes et le personnel communal, une cafetière et un grille-pain (sans compter plantes et fleurs).

Mme DeJabaere est l'épouse de Raymonde Delabaere, ancien employé communal également. Ils ont deux enfants et cinq petits-enfants.

Le maire a relevé sa disponibilité et son sens pratique.

Il faut souligner que les enfants de la cantine se sont cotisés pour offrir une broche à Jacqueline, le dernier jour d'école avant les vacances, que celle-ci arborait fièrement lors de cette réception.



LA VOIX DU DIMANCHE 5 ET DU LUNDI 6 JANVIER 1997

#### Le catéchisme

Il se déroulait après la classe du midi le lundi, le mercredi et le samedi.

Le jeudi, on débutait par la messe avant de passer au catéchisme.

Les retraites de communion se préparaient au patronage.

#### La création du centre aéré

Au début, Raymond Delabaere, aidé de quelques mamans, accompagnait les enfants du village à la piscine de Bergues.

Le centre aéré fut créé en 1983 sur 5 jours. Mme Platiau était responsable du centre de loisirs. Un matin par semaine, les enfants allaient à la piscine. Le centre fonctionnait l'après-midi (jeux au terrain de football et travaux manuels).

Depuis, le BAFA 1ère session est payé aux jeunes, en contrepartie ceux-ci effectuent un stage bénévolement au centre aéré l'été.



Durant toutes les vacances de printemps, un groupe de quinze enfants est parti à la piscine du Sportica de Gravelines afin de bénéficier de cours de natation.

Les progrès sont étonnants. Rapidement, ils ont su maîtriser les premiers mouvements de différentes nages.

Les enfants sont ravis.

Ces séances sont organisées par l'association Omnisport dans le cadre du centre aéré, avec le concours de la municipalité pour le transport.





### Stage de natation, centre de loisirs et sortie à la plage en 1986.



### Les classes militaires





Classe 1943 classe 1956





Classe 1958 Classe 1967